
PV de la 1ère réunion (en visioconférence) du comité consultatif de la
commission Enfance, école, jeunesse et sport

lundi 29 mars 2021

Membres de la commission présents :

Sandrine Collavet
Sandrine Delorenzi
Agnès Châtel
Gabriel Mossuz

Membres du comité consultatif présents :

Mélanie Lemaire
Lucile Chesnay
Guilaine Piera
Joëlle Rubin
Barbara Iuncker (rédactrice)
Pierre Penz
Lucas Ancel

1) Qui, quoi...comment :

Le but de cette commission est de faire avancer les projets autour de l'enfant et du
sport pour la jeunesse de St-jean.
Rappel de la charte (envoyée en amont par mail à tous), notre rôle étant d'apporter
nos idées à la commune.
Cette charte est là pour que nous ayons une base sur laquelle nous puissions nous
reposer.

- Partage de compétences, d'informations
- Participations aux projets divers

Pas de questions sur la compréhension de nos rôles. Charte limpide et claire.

2) Ce que les élus ont déjà mis en place depuis leur arrivée é la mairie :

a) URGENCE DE L'ETE :

Préparer les espaces pour accueillir la 6ème classe. Il a fallu faire quelques travaux
et
aménager tout cela avec les enseignantes...et l'aide des parents.

b) CANTINE :

• plus de BIO
• moins de gaspillage
• plus d'aliments locaux
La mairie fait régulièrement le point avec la directrice de l'école.

c) MODE DE GARDE

– Trouver un espace pour la rencontre des assistantes maternelles
– Recherche de modes de garde en dehors de la micro-crèche existante.
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– En ce moment il y a 4 AM au village

d) MENAGE

Augmentation de la charge de ménage :
Difficile de trouver des renforts.

Il faut parfois demander de l'aide aux parents.
Avec le Covid c'est compliqué de mettre en place les règles sanitaires.

– Désinfection+++
– surveillance des enfants pendant la pause méridienne

3) Les sujets prioritaires sont :

– la pause méridienne
– mise en place d'un conseil municipal des jeunes
– le plan mercredi

a) LA PAUSE MERIDIENNE :

– voir les possibilités avec les réalités de St-Jean
– faire participer les enfants à la réflexion autour de cette pause, prendre conscience
de leurs
envies, leurs besoins.
– Trouver un espace pour offrir différents ateliers aux enfants, tels que :
• un coin calme/ lecture, écoute d'histoires...
• un coin créativité (dessins, bricolage)
• un espace de jeux sportifs
•
Sandrine D. et Gabriel sont allés à Viuz en Sallaz pour s'inspirer de leur
fonctionnement.
L'encadrement des enfants est plus renforcé et les enfants peuvent choisir leur
moment de repas et leur espace libre où chacun est acteur de son temps.

A St-Jean nous sommes en manque de personnel encadrant et de salles. Pour
améliorer ce temps important, il faudra d'abord engager une personne pour soulager
l'équipe actuelle et envisager une qualité de cette pause pour la rendre meilleure.
Nous pourrions imaginer recevoir des personnes bénévoles qui offriraient un temps
d'activité
structurée aux enfants. A bon entendeurs !!!
« - Et des volontaires en service ??? »
« -Difficile car pas de transport en commun ! »

b) CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES :

Cela a été fait il y a quelques années. Cinéma-sorties-foot et autres rencontres. Un
seul adulte en gestion et difficile de tout gérer.
Il s'est essoufflé et tout s'est arrêté.
Le problème de la tranche d’âge des jeunes concernés a été abordé.
D'autres questions ?
« - Aurons-nous un espace extérieur (parc) ? »
« - Oui c'est un sujet aussi abordé, par le fait aussi que ce sera un lieu de rencontres
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intergénérationnelles.»
Ce thème touche aussi d'autres commissions comme celles de l'urbanisme et des
finances.
Une autre question ?
« - Pourrions-nous sécuriser l'accès à l'entrée des maternelles. Il y a un vrai manège
de voitures et d'enfants qui courent partout au bord du chemin qui descend vers le
parking ? »
« -quoi faire ??? Pas de barrières, trop dangereux, mais un signal au sol qui pourrait
marquer un peu les esprits, des cônes, des rubalises ????
A réfléchir !!!

c) LE PLAN MERCREDI

Prise en charge des enfants le mercredi matin pour les parents travailleurs.
A Fillinges c'est déjà mis en place, à Habert Lullin aussi. Lucas Ancel connaît une
personne là-bas.
Il peut le contacter si nous souhaitons avoir des renseignements.

4) En conclusion :

Tous les documents sur des exemples de fonctionnement des sujets que nous avons
traités ce soir seront envoyés à tous par mail (Gabriel), ainsi que ce PV.
L'idée est que chacun et chacune s'oriente vers un sujet qu'il/elle souhaite. Ainsi des
sous-groupes pourront se former.
En plus petit groupe nous pourrons faire des réunions en présentiel.
Rien n'est figé, tout est possible, toutes vos idées, propositions sont les bienvenues.
Deux dates différentes seront proposées pour la prochaine fois.
Une pour la réflexion sur la pause méridienne et l'autre pour la jeunesse et le sport.
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